

令和7年1月22日

白河市教育委員会

1月定例会会議録

## 令和7年1月白河市教育委員会定例会会議録

日 時 令和7年1月22日(水)  
開 会 午後3時  
閉 会 午後3時34分

場 所 白河市役所 地下第1会議室

### 報告事項

- (1) 教育長報告
- (2) 各課所報告

### ○ 出席委員

教育長 芳賀 祐司  
1 番委員 高橋 顕      3 番委員 沼田 鮎美      4 番委員 瀧澤 学

### ○ 欠席委員

2 番委員 北條 睦子

### ○ 出席説明員

教 育 部 長	佐藤 伸	教 育 総 務 課 長	鈴木 亮
学 校 教 育 課 長	仁科 英俊	生涯学習スポーツ課課長補佐	田原 由男
中 央 公 民 館 長	松本 美紀	図 書 館 長	中沢 孝之
健康給食推進室長	和知 秀年	学 校 教 育 課 主 幹	上野 康生

### ○ 書記

教育総務課総務係長      鈴木 一寿      教育総務課主査      大塩 健一

### ○ 傍聴人 なし

【午後 3 時 開会】

## 日程第 1 開 会

### ○教育長

これより令和 7 年白河市教育委員会 1 月定例会を開会し、直ちに本日の会議を開きます。

## 日程第 2 会期の決定

### ○教育長

次に日程第 2 会期の決定ですが、白河市教育委員会会議規則第 4 条の規定により、本日 1 日間といたします。

## 日程第 3 書記の指名

### ○教育長

次に日程第 3 書記の指名を行います。書記には教育長において、鈴木教育総務課総務係長、大塩教育総務課主査を指名します。

## 日程第 4 教育長報告

### ○教育長

次に日程第 4 教育長報告に入ります。

新しい年を迎え、本年も教育委員の皆様と力を合わせて教育充実のために取り組んでいきたいと思っておりますので、どうぞ、よろしく願いいたします。また、「二十歳の集い」ではたいへんお世話になりましたが、1 2 月の定例会で申しあげたように、今回の対象者は幼稚園児・保育園児の時に、東日本大震災が起き、また、中学 3 年の 3 月にはコロナウイルスにより臨時休業を余儀なくされ、その後も様々な学校行事が制限されました。代表者 2 名の誓いの言葉には、予期せぬ事態に直面しても諦めずに前向きに力強く生きる決意が込められており、頼もしくも感じたところで、いい式であったと思っております。

さて、1 月 8 日より 3 学期がスタートしましたが、3 学期は、まとめ・進路実現と新年度の準備の学期となり、特に中学 3 年生は高校入試を控えております。インフルエンザが流行しないよう、学校での基本的な感染予防に取り組むとともに、児童生徒が目標を持って学校生活を送れるよう校長会議で校長先生方に話したところであります。

## 日程第5 各課所報告

### ○教育長

次に日程第5「各課所報告」に入りますが、「令和7年度白河市教育委員会重点事業の案について」は、非公開にしたいと思いますが、ご異議ございませんか。

( 異議なしの声 )

### ○教育長

ご異議なしと認めます。よって非公開として後ほど報告することといたします。それでは、行事報告、行事予定について、教育総務課から順次報告をお願いします。

( 教育総務課長から順次報告 )

### ○教育長

次に「令和7年度白河市立小学校・中学校の入学式について」の報告をお願いします。

( 学校教育課長 報告 )

### ○教育長

次に「白河市適応指導教室設置要綱の一部改正について」の報告をお願いします。

( 学校教育課長 報告 )

### ○教育長

その他各課所からございますか。

それでは、これより一般質問に入ります。各課所報告及び本市の教育行政一般に関し、ご質問をお受けいたします。

### ○高橋委員

二十歳の集いに参加させていただきましたが、落ち着いた雰囲気が進められていて、すごくいい式典だったと思います。今回は閉会后に市のPR映像を流して、出演者の牧田さんからもお言葉をいただいたりしていましたが、PR映像がすごく良かったんじゃないかなって思います。今回のように紹介してもらう機会がなければ、全然目にしないで終わってしまうと思いますので、あれだけの人数がいる場で見ていただけたっていうのは、すごく画期的な取組みだと思います。参加者は毎年違うでしょうから、来年もぜひ続けていって、映像が更新されてもされなくても、同じようにやっていった方がいいと思いました。知っている店や場所もいっぱい出てきて、映像にすると魅力が違うなっていうふうな感じがして、改めて足

を運んでみようかなという気持ちになる子もいたんじゃないかなと思います。すごくいい取り組みが行われていたと思うので、ぜひ次年度以降も続けていただきたいと思います。

#### ○教育部長

ありがとうございます。今回は移住定住の担当部署であります企画政策課の方からも話がありまして、せっかくの機会だからということで上映したところ、やはりよい反響をいただいたところであります。今お話をいただきました通り、参加者は毎年異なるわけですので、もし内容が変わった、変わらずとも、来年度もできるような方向で担当課とも調整をしたいと考えております。

#### ○瀧澤委員

入学式についてお伺いします。服装について、毎年平服でいいのか、礼服でいいのか、同じことを聞いてしまうぐらい迷いますが、今回資料の3ページに分かりやすくまとめられていて、こういった形の文書になっていると大変助かります。ありがとうございます。それと、今回市長さんは参列されるのでしょうか。

#### ○学校教育課長

ありがとうございます。市長につきましては参列しない予定です。

#### ○沼田委員

学校給食についてですが、先日娘から、今日の給食のキャベツは1玉800円のが出たんだよってというような話がありまして、それで疑問に思ったのは、1玉800円のキャベツを提供したときに、給食費とか、あと提供する量とかはどうだったのかなということが気になりましたので、教えてもらえればと思います。

#### ○健康給食推進室長

最近キャベツが高騰しておりまして、数が多いときはもやしに変更するといった対応はしております。ただ急な対応が困難な場合は、そのままキャベツを使用しております。その時は高いんですけども、そのあと安くなる場合もありますので、マイナスにならないようによく調整してやっております。量につきましても特段問題なく提供しております。

#### ○沼田委員

どんどん食料品も値上がりしていたので、子供たちの給食に影響がなければと思って質問しました。ありがとうございます。

#### ○教育長

これにて一般質問を終了いたします。

## 日程第6 その他

### ○教育長

次に日程第6その他に入ります。各課所の取組や課題などについて、ご意見、ご質問等がありましたら、この場で取り上げたいと思いますが、何かございますか。

### ○高橋委員

先月だと思うんですけど、公共図書館の運営基準の見直しについての記事が出ていて、その中で学校図書館との連携がありました。これはもう白河市は大変よくやっていたらっしゃると思うんですけど、記事には地域書店との共存についても書いてありまして、図書館に新しい本が入ると地域書店で買う人とか、足を運ぶ人がいなくなってしまうのかなと思ったのですが、図書館と地域書店との共存のことで、白河市の図書館として注意しているもの、取り組んでいるものがあれば教えてください。

### ○市立図書館長

まず文科省の方でも書店と図書館との連携実践事例集を作っておりまして、福島県では当館の取組みが採用されました。中身としましては、利用者の方が図書館の本を見て、自分の手元に置いておきたい、あるいはこの本を誰かにプレゼントしたいという思いを持った場合に、館内にある用紙に記入していただいて、図書館が中継ぎをして書店に注文を行います。本が納品されましたら、書店からお客さんに連絡がいきますので、購入していただき自分の手元にかえるというようになっています。それから、本屋さんがない地域では、東京ですとか、近隣の大きな地域の本屋さんを使っているんですけども、白河市ではそういうことがないので、図書館での本の購入に関しては、すべて市内の書店さんで購入をしているような形になっております。

### ○高橋委員

図書館が中継ぎして注文するシステムがあるっていうのは知りませんでした。自分も図書館を利用することが多いんですけど、気に入った本があったときはネットで購入することが多いので、そういう取組みがあるのであれば、ぜひ広くPRしてもらえればと思います。ありがとうございます。

### ○沼田委員

中学生のヘルメットについてですが、学校の方にいつからあのデザインでお配りしているのかお聞きしましたら、教育委員会の方から市内の全中学生に対してお配りしているものということが分かりまして、ご用意してもらえるのはすごくありがたいんですけど、中学校で使い終わったら、また高校で使えるデザインではないなっていうのは常に思っていて、せっかくご用意してもらえるものなら、もう少し長く使えるようなデザインのものが今はあるので、そういったものに変えていったらいいんじゃないのかなと思いました。

**○学校教育課長**

今配っているヘルメットについては、使用推奨期間が3年なので、そのまま高校まで使うのはなかなか厳しいところがあります。ただデザインについては、校長会等でも議論しているかと思っております。雨とか降るので今の感じの方がいいというご意見や、土日はかぶりづらいというご意見など、いろんなご意見があるので、その辺は校長会等でも話をして、今後検討していきたいと思っております。

**○沼田委員**

わかりました。ありがとうございます。

**○教育長**

それでは、「令和7年度白河市教育委員会重点事業の案について」の報告に入りますので、これより非公開といたします。

( 以下非公開 )

**○教育長**

それでは、全ての日程が終了しましたので、以上で白河市教育委員会1月定例会を閉会いたします。

【午後3時34分 閉会】